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Abstract (en)
The structure has a farm unit (109) that is intended to support a roofing unit such as a fabric. A set of pole units (103, 113) is adapted to support the
farm unit. The farm unit is provided with two half-trusses (109a, 109b), where each of the two half-trusses is provided with a rectilinear portion (111a)
supported by the pole units, and a curved portion (115a, 115b). The curved portions of one of two half-trusses are connected to the curved portions
of another half-truss.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une structure de batiment démontable comprenant : - au moins une ferme (109) destinée a supporter au moins
un élément de toiture tel qu'une toile ; - au moins un ensemble poteau/ bracon (103, 113) adapté pour supporter ladite ferme ; La structure selon
l'invention est remarquable en ce qu'au moins ladite ferme comprend au moins deux demi-fermes (109a, 109b) comprenant chacune au moins
une portion rectiligne (111 a, 111 b) d'une part supportée par I'ensemble poteau/ bracon et d'autre part prolongée par au moins une portion cintrée
(115a, 115b), la portion cintrée (115a) de I'une des deux demi-fermes (109a, 109b) étant reliée a la portion cintrée (115b) de I'autre demi-ferme.
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